
目前在售部分银行理财产品一览表

产品名称 发行银行 发行起止日期 收益类型 委托期 投资品种

委托起

预期年收益率

２０１４

年

“

鑫意

”

理财福通第 上海农村商业

２０１４－０６－２１～

非保本型

１２０

天

债券

，

利率

，

其

１０００００ －～５．４５％

２０１４

年

“

永乐理财

”

第

２７

浙商银行

２０１４－０６－２１～

非保本型

５６

天 债券

，

利率

５００００ ５．７５％～５．７５％

２０１４

年

“

金卡专享

”

－

招银

招商银行

２０１４－０６－２０～

非保本型

６３

天

债券

，

利率

，

其

５００００ －～５．４％

２０１４

年

“

金钥匙

·

安心得

中国农业银行

２０１４－０６－２０～

非保本型

５４

天

债券

，

利率

，

其

５０００００ －～５％

基金代码 基金简称 投资类型 募集起始日

计划募集截

基金管理人 基金托管人

０００６５２．ＯＦ

博时裕隆 灵活配置型基金

２０１４－６－１６ ２０１４－７－４

博时基金 农业银行

１６０６２７．ＯＦ

鹏华策略优选 灵活配置型基金

２０１４－６－１６ ２０１４－６－３０

鹏华基金 工商银行

０００６８２．ＯＦ

信达澳银慧管家 货币市场型基金

２０１４－６－１８ ２０１４－６－３０

信达澳银 建设银行

５１９１２７．ＯＦ

浦银安盛盛世精选 灵活配置型基金

２０１４－５－２７ ２０１４－６－２４

浦银安盛 中信银行

推介期 信托类别 产品名称 发行机构

／

受托人 期限 发行地 预期收益 投资领域

０６．１８ ～ ０７．１７

贷款类信托

国企

１

号东源公

司贷款信托

中信信托

１８

月 北京

８．３０％

工商企业

０６．１８ ～

权益投资信托

重庆长寿开投财

产权信托

中融国际信托

２４

月 哈尔滨

９．２０％

基础设施

０６．１７ ～

权益投资信托 汇证

１９

号信托 四川信托

１２

月 成都

８．８０％

０６．１６ ～ ０６．２６

贷款类信托 武汉广泓信托 英大国际信托

２４

月 北京

９％

房地产

０６．１６ ～

权益投资信托 鑫业

１０４７

号信托 新时代信托

１２

月 包头

８．２０％
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上市公司收购影视

与许家印投资足球

证券时报记者 颜金成

去年来， 很多上市公司收购影视

传媒类资产。股价大涨背后，逢人就会

听到指责声，说这些公司不务正业，卖

牛奶的搞影视、修路桥的也搞影视。所

谓但求于势、不责于人。在无数的抱怨

声背后， 这些收购行为又何尝没有合

理的一面。

2011年， 股市处于大熊市。 那时

候，没有公司收购影视。 可以说，那个

时候，收购啥都没用：煤炭不灵了，有

色不灵了。 曾经被上市公司热衷的涉

矿行为，慢慢销声匿迹。 如今，这么多

公司涉足影视， 跟当初的涉足矿业如

出一辙。 股市总在反复同样的故事，

2000 年的网络泡沫中，也是上百家公

司称要涉足网络。

也许我们可以责备公司不务正

业，但是历史无数次、重复上演同样的

故事时，我们是否应该反思，是这些公

司不好，还是时代本身的需要。

股票市场本身是一个解决企业融

资需求， 同时让资金分享企业成长的

市场。这个过程中，股票市场优化资源

配置的作用显得非常明显。 当一个新

兴、盈利的行业出现时，资金会自动流入

到这些领域里面。通俗地说，什么行当赚

钱，资金就往哪里流动。

资本是逐利的。 大到资金在各个国

家的流动， 小到股票市场一只股票的资

金进出，都遵循着“资本逐利” 这个简单

的道理。

影视这个行业在发展的时候， 有了

上市公司资金的介入，才有更好的发展；

才能够汇集更为优秀的人才、 制作出更

高水准的电影。否则，我们的国产电影越

拍越烂，市场就越来越小了。 反之，在资

本介入后， 最为聪明的大脑进入这个电

影市场，我们拍摄大量高水平的电影。国

产电影市场越做越大， 投资人分享了电

影公司的收益， 观众也能够欣赏到更多

好看的电影。 这是一举多得的事情。

最近几年来，中国足球市场的发展，

就体现了资金的重要性。 恒大等地产大

佬介入后，买来了超级球星，立即把球市

搞火了，中国人又看中超了。 久而久之，

球员身价、工资高了，足球培训也会越来

越兴旺，高水平的球员也越来越多。

你能说， 许家印这个外行的投资是

错误的吗？ 人们批评这些公司纷纷涉足

影视传媒的关键在于， 担忧很多公司是

在借此机会炒作概念，抬升市值。很多企

业可能本身不懂影视传媒， 却拿钱去收

购，最终会导致管理上出现问题，出现很

多失败的投资， 最终导致公众投资者遭

受损失。

但是人家公司收购资产， 通过了董

事会决议，通过了股东大会，甚至还通过

了证监会的审核，完全合法合理，投资者

如果对这样的公司不齿，不投资便可。泡

沫这东西，任何时候，都不可能避免。

Yan Jincheng蒺s Column

察颜观色

超300亿影视基金投资模式解密

王阡陌

一边看着电影谈八卦， 一边赚钱，

以“娱乐宝”为代表的影视基金打开了

投资者另类理财之门。 据笔者了解，随

着资本市场和文化产业界的融合，市场

上出现了一批投资影视剧的理财产品。

数据显示，自

2009

年以来，以不

同形式为投资影视行业设立的基金或

者产品超过

30

只， 规模约为

350

亿，

产品收益率在

7%

至

25%

浮动。 不过，

投资者喜气洋洋参与影视基金之时，

也需要注意其中四大细节。

产品种类五花八门

截至

2014

年

5

月底，中国电影票

房冲破

100

亿元， 全年预计将达到

250

亿元以上， 巨大的赚钱效应吸引

众多资金。 自

2009

年以来，以不同形

式为投资影视设立的基金或者产品超

过

30

只，规模约为

350

亿，产品形式

包括

PE/VC

、基金子公司产品、信托产

品、投连险、有限合伙企业模式等。

最受到市场关注的是阿里推出的

“娱乐宝”， 目前已经推出第二期，以

7%

的收益率吸引了几十万投资者参

与， 也以

100

元门槛开辟了一条普通

投资者参与电影之路。不过，这类是一

种独一无二的品种，因为“娱乐宝”资

金所投资的是一款投连险， 投连险通

过投资理财产品去参与影视剧投资。

除了“娱乐宝”之外，其他类型的

产品门槛基本在

100

万以上， 主要面

向高净值客户。

VC/PE

是影视基金的

主力军， 目前产品数量已经超过

20

只，规模也超过

300

亿。比较大的是中

影集团、中国出版集团、建银国际联合

发起设立的目标规模

50

亿元的中国

影视出版产业投资基金， 还有中影集

团、上影集团出资设立，国内首只以影

视文化产业为主要投资方向的

5

亿元

一壹影视文化股权投资基金等。

据

Wind

资讯数据不完全统计，

目前问世以信托产品形式投资影视文

化产业的产品有

4

只，为国投信托“影

视文化产业基金（一期）信托”、对外

经济贸易信托的“一壹影视（一期）

信托”、北京国际信托的“闻萃影视

投资信托”，还有“五矿信托—影视

艺术品投资基金结构化集合资金信

托计划”。

还有借道基金子公司进军影视

的产品， 如深圳华宸未来资产管理

的 “博纳影视投资专项资产管理计

划”。目前也有其他基金公司子公司

和券商资管对这一领域有兴趣。

另外， 有这方面资源的一些私

募基金也瞄上此领域。 如盈峰资本

去年就发行了 “海润盈峰影视基金

专项资产管理计划”，今年成立了麒

麟盈峰电影基金，总规模

2.36

亿，是

业内少数投资好莱坞电影的影视基

金， 并首度引入了海外的完片担保

制度。 诺亚控股也和博纳影业发起

10

亿人民币的影视专项投资基金。

两角度看收益率

目前来看， 影视基金收益率在

7%

至

25%

左右，相较市场上的理财

产品，收益率比较有吸引力，但需要

从两个角度去理解这一收益率。

首先，需要看收益率来源。影视

基金的收益率来源主要是投资影视

艺术作品的票房、版权收入、影视作

品周边项目产生的收入等， 但投资

电影和电视剧风险和收益很不一

样。据笔者了解，投资电视剧的收益

主要来源首轮发行和网络版权，投

资电影收入最大来源是票房。 相对

来说，投资电影的不确定因素更高。

“电视和电影的风险完全不一

样，投资电影有点像

B2C

，投资电视

剧有点像

B2B

，后者更可控。 ”盈峰

资本合伙人吕丹表示， 投资电视剧

的风险要小于电影， 这是因为电视

剧的买方主要是电视台， 相对来说

定价更可控。电影面向的则是大众，

票房收入不稳定，非常有可能爆冷。

“往往电视剧在播出去之前，首轮

2

家直播的卫视就已经确定了。 ”

因此， 这意味着投资者要选影视

基金，要看投资电视剧和电影的占比。

如果是稳健型投资者可以选择电视剧

投资比例较高的产品， 愿意承受风险

的可以选择重点投资电影的产品。

第二，收益率高低，往往意味着风

险的高低。这需要投资者去观察产品结

构。 据笔者了解，目前影视产品收益率

有固定性、“固定

+

浮动”，纯浮动模式。

如“娱乐宝”给出的就是

7%

的预

期收益率， 对外经贸信托的一壹影视

（一期） 信托和北方国际信托成立的

“闻萃影视投资信托”， 给予的预期收

益率都在

8%

。 有些产品对收益率也

遵循“刚性兑付”的文化，因此这种产

品更适合稳健型投资者。

不过，这种仅仅给予预期收益，可

能也会导致投资者无法最大限度分享

影视作品带来的“实际高收益”，有些

采取“固定

+

浮动”的模式就更好。如海

润盈峰影视基金专项资产管理计划就

是如此， 优先级

LP

的收益为每年

5%

固定收益

+

浮动收益，预期年收益率为

15%～25%

。 这类更适合有一定风险控

制能力，不想冒太大风险的投资者。

不少

PE

、

VC

领域的影视基金按

照最后票房收入等分配利润， 其中存

在不确定性，因此收益是浮动的，但这

一模式也可以最大限度地分享优质影

视项目带来的超额投资回报， 适合激

进型投资者。

四大细节不可忽视

影视基金仍属于新鲜事物， 投资

者选择时需要注意四大细节。

第一，影视基金的风险控制手段。

五矿国际信托有限公司副总经理杨巍

曾表示， 影视投资中有四个方面的风

险：项目的前期选择风险、成本控制风

险、完片风险以及发行风险。投资者需

要了解， 所要投资的产品如何去应对

这四大风险。

尤其值得注意的是， 其实海外市

场针对完片风险有机构推出完片担保

作为保障，国内暂时还没有这一措施。

麒麟盈峰电影基金因为投资好莱坞的

电影，引入了完片担保制度，这就意味

着， 万一项目因完片保险商监管不当

造成超预算或者无法如期完成， 完片

保险商将对该部分投资承担责任，从

一定程度上化解了投资人的投资风

险。但如果影视基金没有完片担保，投

资者需要对这些基金的控制力做评

估。 也有信托产品会派专人去负责监

督整个影视剧拍摄流程。

第二，投资影视作品的分散度。目

前绝大多数影视基金的募集规模比较

大，一般都超过

10

亿，其实本身也是

进行分散投资， 会布局很多影视剧。

“投资者最好选择投资影视剧比较分

散的产品， 可能受单一影视剧票房不

佳的影响较低。 ”业内人士表示。 吕丹

也表示， 该公司管理的产品也规定了

投资每个影视作品的比例， 且规定

90%

以上投资电视剧等。

第三，有些产品是循环投资。因为

投资影视剧， 涉及到影视剧投资、拍

摄、播放、回款等流程，有些产品不断

滚动去循环投资， 有些是影视剧拿到

回款之后立刻分给投资者， 后者更适

合稳健投资者，风险较低。

第四，产品投资期限也值得关注，

是影响流动性的重要一环。据了解，目

前影视基金投资期限一般在

3

至

6

年

左右。 一般来说，期限越短，风险会越

低。其中还涉及一个残值处理期问题，

以电视剧为例，往往存在二轮、三轮，

甚至四轮播放权的出售， 但是可能已

经过了基金的存续期。 一般产品有残

值处理期，属于一种额外的收益。投资

者需要注意这一条款，可能会有惊喜。

投影视基金宜走高大上路线

王阡陌

影视基金仍属于新鲜事物，投

资这类产品需要走“高大上”路线。

所谓“高大上”路线，其实就是

选择影视基金时，首先，选择实力较

强的发行产品方， 这类机构往往喜

欢“强强结合” 。从目前发行的影视

基金来看， 很多模式都是由金融资

本配合电影产品资本融合， 往往大

机构的资源更丰富， 合作对象也更

优秀，实力更强。

其次，选择实力较强的融资方，

最好是在影视剧制作有口碑且长期

从事这一领域的机构， 这样对投资

影视作品也更专业。 是否能投资一

部有前景的影视剧作品， 是一件非

常困难的事情，需要专业的眼光，这

更考验融资方的实力和能力。而且，

有些实力较强的影视公司， 进行了

院线投资， 基本上规避了无法上映的

风险， 而且实力较强的机构后续周边

产品开发能力也较强。

第三，影片选择上，最好是“大牌

导演 + 大牌演员” 阵容，这样是票房

保证，不过也需要和成本相对比。盈峰

资本投资总监边洁表示， 该公司去年

和海润合作的一只影视基金， 对于选

择影视作品是综合考虑，演员阵容、成

本、题材、剧情、导演等都是考虑因素。

还有人士表示， 和大公司合作很

好，尤其是电视剧项目，一般更容易和电

视台等合作，也能满足各种要求。 但电

影项目可能需要更注意， 因为电影很

容易爆冷，小制作获得的收益可能更高。

此外，需要注意的是，影视基金也

是一种新产品，不能跟风。因为普通人

对影视剧运作等情况不清楚， 其中风

险点难以把握，因此不能盲目投资，选

择固定收益类品种适度参与更好。

最近一年174名基金经理离职

王阡陌

今年以来平均每天出现近

3

起

基金经理变更事件；近一年来离职的

174

位基金经理当中坚守公募基金的

仅

15

人。 不过，从业绩看，基金经理

离职也并非全是坏事。

据天相投顾数据显示，今年以来

541

只基金（

A\B\C

分开计算）宣布调

整其掌门人人选，相当于一天就有两

三起基金经理变更事件发生。 据好买

基金研究中心统计， 近一年来共有

174

位基金经理离职， 其中坚守公募

基金业的仅有

15

人，占比不到一成，

公募基金人员变动异常频繁。

究竟一位基金经理离职对基金业

绩有多大影响呢？ 好买基金研究了公

募里偏股混合型基金经理离职后基金

的后续表现发现，在

2012

年

1

月

1

日

至

2013

年

12

月

31

日，有近百只公募

偏股混合型基金有基金经理离职。 如

果一只基金在离职前百分比排名居前

25%

，一旦基金经理离职后，基金的后续

业绩排名变动会较大，仅有

20%

左右的

基金能够继续维持在前

25%

，约

80%

的

基金后续表现相比前期较差。 业绩排名

在

25%

至

75%

之间的基金，一旦基金经

理离职后，该基金的变动幅度不大，几乎

等概率落在总体排名分布中。 但是，对

于业绩排名最差的基金， 排名后

25%

，

当基金经理离职后，基金业绩排名会出

现反转，反转概率高达

73.33%

。

好买分析师表示， 前期排名较好

基金出现基金经理离职现象， 对基金

的后续表现不乐观。 而前期排名较差

基金出现基金经理离职现象， 可能会

发生反转，继任者有望打败前任。 业绩

居中的基金出现离职现象， 则属于正

常事件，对基金业绩影响较小。 当然，

数据只是一种现象，从逻辑上讲，基金

经理变换比较频繁的基金还是早点离

开为妙， 因为这可能反映出基金公司

层面更深层次的变化， 而这可能给基

金带来不确定性。

官兵/漫画

数据来源：Wind��王阡陌/制表

目前在售部分信托产品一览

目前在售部分基金一览

蓝领逆袭 白领还能淡定吗？

陈英

刚当上妈妈的朱丽最近很不淡

定，源自她请了个月嫂。

早在半年前，朱丽还怀着宝宝，家

人已经开始张罗请个月嫂。 市场上一

问，深圳月嫂要价不低，最普通的都是

每月

5000

元起，稍微有些经验的高级

月嫂得万元以上。朱丽犹豫起来，自己

就是一公司的小白领， 一个月的工资

才

5000

多元，辛苦两个月才请得起一

个高级月嫂，这让她如何舍得？可是自

己没有一点带孩子的经验， 月子怎么

办呢？老公咬咬牙，托人介绍请了个口

碑不错的月嫂，一个月按

26

天算（减

去周末时间），收费

8500

元。

两个月前， 朱丽顺利产下一个小

男孩，月嫂来到家里，照顾母子俩。

平时，月嫂的工作集保姆、护士、厨

师、 早教工作于一身， 让朱丽很满

意。因为身体恢复得不是很好，朱丽

挽留月嫂多待了一周， 每天按

300

元计算，月嫂走时，老公总共结算了

11000

元给月嫂。

闲下来，朱丽算了下这笔账：月

嫂住家一个月， 包吃包住净赚

11000

元。不仅如此，据说工作四五

年，有经验的月嫂供不应求。 因此，

月嫂往往是出了这家门， 就进那家

屋。 这要算下来，一年到头，高级月

嫂每年可以存下

15

万元左右。一算

吓一跳， 朱丽心疼请月嫂花费的万

把块钱之时， 感叹自己看似光鲜的

小白领，还不如一个高级大蓝领。

和闺蜜谈起这个感叹， 闺蜜更是

列数出更多案例：“我一朋友的老公，

以前是做

IT

工作， 月薪也就七八千

元。 后来辞职，在家闲了半年，没找到

合适的工作就去顺丰快递。 因为他负

责的片区业务量很大， 他每天送很多

快递件，据说每月收入上万元。我这朋

友都准备买车了。当然，这样的快递员

还是少数。听朋友老公说，月收入五六

千元是大多数快递员的平均薪酬。 这

也不低呀，跟白领的收入差不多嘛！ ”

其实，蓝领逆袭，待遇比肩甚至超

越白领的例子多了去了。据说，顶级的

大厨年薪能够达到

50

万；有经验的泥

瓦工一天能拿到

300

多元； 熟练的裁

缝一个月都能“剪”出上万元……曾经

中国的应试教育以及轻视技能的观

念，使许多学生不屑于读技校，纷纷挤

进大学， 混个像样的本科甚至硕士文

凭就以为自己走进了成功的殿堂。 殊

不知， 人才市场上拥有本科文凭的求

职者比比皆是， 而有一技之长的技术

工人却供不应求。

如今市场上， 对于技工等蓝领的

呼声越来越高，甚至出现了高薪蓝领，

让不少蓝领族来了个逆袭： 不仅工作

易找，且待遇丰厚。 当然，这是指经验

丰富、技术熟练的蓝领们。可不管怎么

说，对比那些出入高档写字楼，接触社

会上层名流的“精英们”，蓝领们每月

包吃包住拿着看似不多的计件工资，

仔细一统计，这收入似乎含金量更高。

或许，择业如同投资，包装再光鲜，也

不如高额的回报来得实在。


